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船坂里山学校２０１６課外活動　 5 月 28 日（土）・ 29 日（日）
　４月に開校した船坂里山学校の初のイベントとして、
「鉄道模型公開運転会」と「里山で遊ぼうつくろう」が開
催されます。
　今年の「鉄道模型公開運転会」は、体育館の中に複線の
レールが敷かれ、阪急三宮東駅ビルのジオラマも出現しま
す。ジオラマの中を阪急電車を始め JR や私鉄の電動模型列
車が走り抜けます。体育館内では、親子でペーパークラフ

昨年の鉄道模型公開運転会の様子
トの工作も楽しめます。入場無料です。 (5/28-29 の 2 日間 )
　「里山で遊ぼうつくろう」は、 5/29( 日 ) に木造教室でどろだんごつくりやシャボン玉遊び
、里山学校探検スタンプラリーを親子で楽しんでいただけます。
( 参加費 1 人 500 円。要申込：先着順 20 組 )
　また 5/29( 日 ) には、地域ボランティアの坂田芳郎さんが、１階の舟坂展示室で、来場者の
皆さんをご案内します。どうぞお気軽にご参加ください。
※ 詳細は、別紙折り込みチラシをご覧ください。　                                ( 管理運営委員会 )

船坂川ホタルの夕べ
今年も 6 月 17 日（金）に予定

　今年も、「船坂川ホタルの夕べ」を 6 月 17
日 ( 金 ) の夕方から、山口町の本田三延さん
を講師にお呼びして開催する予定をしていま
す。第１回管理運営委員会総会が終わり次第
具体的に計画をし、詳細
は船坂新聞６月号に掲載
する予定です。
        ( 管理運営委員会 )

第 1 回管理運営委員会総会が開催

　管理運営委員会の 28 年度総会が 5 月 15 日
( 日 ) に開催されます。総会の出席者は、管理運
営委員 ( ８名 ) と地域委員 ( 地域の８団体から選
出 ) の全委員です。定期総会では、事業計画、
事業報告、予算及び決算が審議され、会則の制
定、役員 ( 委員長・副委員長２名・会計・監査
２名・相談役若干名 ) が決定される予定です。
( 第１回総会の内容は、次号船坂新聞に掲載す
る予定です。 ) 　　　　　　　　（池田 壱和 )   
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　4月1日から西宮市立船坂里山学校になり1ヶ月が経ちました。
管理人の黒木さん・宮本さん・中西さんにお話を伺いました。
4月から改正され、利用率に変化はありますか ：以前と変わり
ませんが、藤原台や北六甲から申込みがありました。まだ知ら
れておらず、徐々に口コミで広がっていくのかなと思います。
料金や利用方法について簡単に教えてください：料金等は2月号
に載りましたが、西宮市内団体は免除、個人使用は有料、市外利用者は1.5倍です。営利目的で
の利用は出来ません。施設予約は9時から17時まで、午前/午後/夜間(体育館のみ)で予約頂きます。
駐車場の事等もこちらでご案内しますので、気軽にお電話(078-904-1971)でご相談ください。
お散歩や子供が遊びにくるのは可能ですか：予約利用が無い場合は大丈夫です。予約利用中や雨
天後に自転車でグラウンドに入る等、予約利用に影響がある様な事はご遠慮下さい。
夜間も当番があるのですね：このような施設では夜間警備員を置かねばならず、当番と警備を兼
ねて頂いています。
管理方法が変わって困られている事はありますか：困るというか、以前とのギャップが大きくて
まだ新ルールが理解されておらず、予約以外の使用等を注意させて頂いたり、という感じです。
良かったことはありますか：以前は当番の回数が少なかったのが週6日になり、掃除の回数も増
えて椅子の裏まで綺麗になっています(笑)　施設の維持の為にもとても良い事だと思います。
ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。　(インタビュアー　塩貝 聖子)

船坂里山学校になって１ヶ月

船坂地区の避難所について西宮市に改めて確認してみました
　　　　　　　現在、西宮市によって定められている指定避難所は、旧船坂小である船坂里山学
　　　　　　校です。指定避難場所は西宮市の職員の方が必要に応じて開設します。しかしなが
ら、船坂里山学校の一部は土砂災害指定区域に指定されていますので、西宮市としては、土砂災
害や地震の際に状況によっては避難所を開設しない(開設することによって起こる二次災害を防ぐ
為)と判断することもあるそうです。そのような状況時には、西宮市と地域の自治会長との間で緊
急避難先として、別の場所を使用するという協定を結んでいる地域もあるそうです。船坂の場合
ですと公会堂がそれに当たります。去年の豪雨の際は中田自治会長が公会堂を緊急避難所として
開設していただきました。その際は自治会で避難所を運営しなければならないとのことです。こ
の点についてはもう少し西宮市と確認(いつまで？どの範囲まで運営しなければならないのか？)が
必要だと思われます。また、避難所が未開設の状況で、早めに避難したいけど避難所が開設され
るのかどうかが分からない場合、避難所の開設を希望する場合などには、西宮市の災害時専用の
0798-35-3456にお問い合わせ下さいとのことでした。※この番号は西宮市が戸別配布している防
災マップの一番最後のページに記載されています。    　　　　　　　　　　　　　(岡本 佑規)



船坂住民数珠つなぎ　小橋みさをさん

平成２８年３月２７日の日曜日。７班の小橋みさをさん
（写真中央）が、かぞえで１００歳（！）を迎えられる
のを記念して、船坂ランチグループ主催のお祝いランチ
会が開かれました。小橋さんは実娘の岡田美登里さん
（写真左）、嫁の小橋和子さん（写真右）のお二人にか
こまれて、とても楽しそうに食事をされていました
(^_^)。 船坂新聞にもご協力いただき、今回、特別に数珠
つなぎにご登場いただきます。お疲れだったはずなのに
とても優しい笑顔で美登里さんと和子さんを交えて、いろいろお話しいただきました。本当にあ
りがとうございました。
－小橋さんは、船坂に嫁いでこられたのですか？
小）いえ、私は船坂に住んでいた松本家の出身です。だから船坂小学校にも通ってましたよ。小
さいころは”けんけんぱ”とかして遊んでました。戦争が始まると、大阪にでて被服廠（ひふく
しょう。陸軍への被服品調達工場等）に勤めました。そこで主人と知り合って、結婚した後、船
坂に戻って小橋の家を継ぐことになったんです。
－船坂の暮らしはどうでしたか？
小）小さいころはちょっとおてんばやったかもしれんねぇ（笑）。戦時中はやっぱり食べ物の面
で苦労しました。あと、善照寺の前の住職の松本賢哲さんとは幼馴染で仲が良かったんですけど
その縁で善照学園が出来た時に声をかけていただいて、調理員として働きはじめました。それか
らはその仕事に一生懸命で、よく坂道をかけあがって仕事にいってましたよ（笑）。自分の子ど
もは４人で、年子の子もいたんですが、その子たちはずっとおばあさんに面倒をみてもらいっぱ
なしでした。　美）本当に、自分の子ども以上に学園さんの子どもたちの面倒をみていましたね
（笑）。おばあさんがいたから畑もやっていけたよね。　小）ほんま、そうやねぇ。
－普段はどんなことをされてますか。
和）おばあさんは折り紙が得意で、手鞠りの折り紙なんか
１００、２００とあるんですよ。あとふる里の家にも行っ
てるんですが、そこで宿題をだされるんです（笑）。国語
や算数のドリルなんですけど、しっかり答えていて、本当
に感心します。　小）ドリルはやっていて楽しいよ（笑）。
－今の暮らしはどうですか。
小）今が一番幸せです。お正月の時に数えたら、ひ孫が１６人もいるんですよ。みんな優しいし
強いし、本当に今が最高（笑）。　　　　　　　　　　　　　　（インタビュアー　中西 学）



　こんにちは、善照学園です。 4 月の子どもの
人数は、 63人（男の子 31 人、女の子 32 人）
です。新小学 1 年生3人、新中学 1 年生3人、
新高校 1 年生 2 人で、新しいスタートがはじま
りました。小学生はランドセルを背負い、元気
　　　　　　　　　　　　　に学校へ通ってい
　　　　　　　　　　　　　ます。中学生は初
                                      めての制服に腕を
                  　　　　　　  通し、緊張しなが
                                      らも頑張っていま
                                      す。

善照学園　お便り・発信・マンスリー

今年度もお祭りなどの地域の行事に、皆さまと
共に力を合わせ、盛り上げていきたいと思って
いますので、よろしくお願いいたします。

編集者のつぶやき 一年の中で一番過ごしやすい季節に毎日快適に過
ごしています。今年は梅雨が早いとききました。
今のうちにこの季節を楽しみたいと思います。
熊本の大地震、とても心苦しく思います。私は車
一台に支援物資を集めて九州に送りました。熊本
の復興を心から応援しています。
そして、いつどこで地震が起こるかわからないの
で、万が一に向けて家の家具などもう一度整理し
て強度を強めていきたいと思います。皆さまもお
家の家具などもう一度お確かめくださいね。
                　　　                 （プライス 里佳）

いわゆるマイナンバーカードを「希望する」
とした人のもとに、カードがぼちぼち届けら
れているらしい。「らしい」と書いたのは、
私にカードが「届けられた」と断定書きする
と、私がカードを「所有してる」との情報が
公になって、カード盗難リスクが発生してし
まうからなんですが…。はてさて、私はカー
ドを持っているのかいないのか。う～ん、何
だかめんどくさいぞ（;^_^　（中西 学）

★ 船坂のサークル活動★
［バレーボール］水 19:30 　
［テニス］水 10:00 土日 9:00
［グラウンドゴルフ］水金 (7-9 月 )9:30
　　　　　　　　　    ( その他月 )13:30
［野球］月 2-3 回 ［ゴルフ］年 3-4 回
［ヨガ］月 10:00 火 19:30 　
［カラオケ］第 4 土 ［陶芸］第 2 • 4 火
［趣味作品］常設展


